

望洋小学校 3 年生の授業

望洋小学校 3 年生は、学校のビオトープと近くの公園での生物を探し、捕まえた生物に触れて、体で生き物を感じていました。また森の保水力、落ち葉の中の生き物探しなどから生態系についても学びました。冬にも追加で授業を受け、主に植物について学びました。

令和 6 年度の実績

以下の日程で専門家の講師が授業を行いました。

- 授業「学区の自然を体験しよう」
フィールドワーク 1：令和 6 年 6 月 11 日（火曜日）
座 学 1：令和 6 年 6 月 21 日（金曜日）
フィールドワーク 2：令和 7 年 2 月 3 日（月曜日）
座 学 2：令和 7 年 2 月 10 日（月曜日）

授業「学区の自然を体験しよう」

フィールドワーク 1（学校内のビオトープ、桜が丘 2 丁目第 2 公園）

- 実施日：令和 6 年 6 月 11 日（木曜日）
- 内 容：講師は学校内のビオトープ、公園の植物や昆虫を説明しました。公園では水の吸収の実験や落ち葉の中の生き物を探しました。水の循環と昆虫の食草についても説明し、生態系の説明に発展させました。



座学 1

- 実施日：令和6年6月21日（金曜日）
- 内 容：講師は、校外学習を通して出た生徒たちの疑問に答えながら授業を実施した。生徒たちへの「調べてみてね。」「よく見てみると…。」などこれからの学びにつながる声をかけていました。



フィールドワーク2（学校内のビオトープ）

- 実施日：令和7年2月3日（月曜日）
- 内 容：昆虫が少ない時期だったので、講師は学校内のビオトープで主に植説について明しました。下見をしたうえで写真を使って分かりやすく説明しました。生徒たちは講師の説明を集中して聞き、さらに関心を高めました。



座学 2

- 実施日：令和7年2月10日（月曜日）
- 内 容：講師は、フィールドワークで見つけたゴマダラチョウの成長を中心に、生物の一生を教えました。生徒たちは自然環境の大切さと、生物の命の尊さを学びました。